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商会资讯 
2013年第 2期（总期第 32期） 

 

 

中国民营经济国际合作商会秘书处      2013 年 5 月 15 日 

 

本期要目： 

○  商会领导参加全联组织的各项活动 

○  我会被商务部列为“信息报送主体”单位  

○  受商务部委托我会召开“中国民营企业走出去专题调研

座谈会”  

 

商会领导参加全联组织的各项活动 

★ 4 月 16 至 17 日，郑跃文会长和张弛副秘书长参加了全国

工商联组织的赴甘肃考察。受跃文会长委托，张弛副秘书长前往

我会对口联系县泾川实地考察并写出书面考察报告。 

★ 4 月 19 日，郑跃文会长应邀给全国工商联干部培训班讲

课，谈“如何培养创新思维”。 

★ 4 月 23 日，郑跃文会长出席全国工商联十一届经济委员会
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第一次会议。王钦敏主席在讲话中指出，民营经济对经济社会发

展的贡献和作用凸显了工商联做好经济服务的极端重要性，当前

民营经济发展遇到新的困难、挑战和机遇，期待和渴望工商联提

供有效的服务。会议审议并通过了《第十一届全国工商联经济委

员会工作细则（草案）》和《第十一届全国工商联经济委员会专

题组名单（建议）》。 

★ 5 月 6 日，郑跃文会长参加由中央统战部和全联举办的全

国非公有制经济人士理想信念教育实践活动动员电视电话会议。

中央统战部和全国工商联联合下发的《关于开展非公有制经济人

士理想信念教育实践活动的意见》指出，开展理想信念教育实践

活动，是把非公有制经济人士思想统一到党的十八大精神上来的

重要举措，是促进非公有制经济健康发展和非公有制经济人士健

康成长的有效抓手；要求非公有制经济代表人士带头学习和实

践，带动广大非公有制经济人士参与到活动中来。 

★ 5 月 7 至 8 日，王燕国副会长兼秘书长参加全国工商联举

办的直属商会负责人培训班。全国工商联党组副书记、副主席黄

小祥，副主席庄聪生，副秘书长王忠明，国务院参事室特约研究

员姚景源分别授课辅导。黄小祥副主席指出，要学会从历史和国

际的角度认识商会的地位作用，准确把握此次政府机构改革和职

能转变的重大意义，注重提升自身素质和办会能力，充分发挥商

会负责人队伍的引领带动作用。  
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我会被商务部列为“走出去”信息报送主体单位 

商务部为全面加强信息报送工作，及时了解我国企业“走出

去”遇到的问题和困难、意见和建议、及时掌握重大和突发事件，

决定建立和规范“走出去”信息报送机制。我会是被指定为信息

报送主体的唯一一家民间商会，这是商务部对“走出去”民企的

高度重视，也是对民营商会的高度信任和对我会成立以来工作的

充分肯定。 

接到商务部【2013】222 号《商务部办公厅关于加强“走出

去”信息报送工作的通知》后，我会领导高度重视，根据跃文会

长的指示，我会两次开会研究，并于 5 月 13 日召开秘书长办公

扩大会议布置落实，还根据商务部《通知》精神起草了《关于落

实商务部加强“走出去”信息报送工作的实施意见》（征求意见

稿），提出了贯彻落实的四项具体措施：一、成立信息报送机构， 

二、建立信息报送渠道，三、明确信息报送内容，四、确定信息

报送机制。 

有关落实上述四项具体措施的进展情况，商会将及时向全体

会员通报。 

 

受商务部委托我会召开 

“中国民营企业走出去专题调研座谈会” 

受商务部对外投资和经济合作司的委托，我会于 2013 年 5
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月 10 日在富成金鼎俱乐部召开“中国民营企业走出去专题调研

座谈会”。商务部对外投资和经济合作司司长王沈阳及综合处、

投资事务处和对外劳务处负责人，全国工商联经济部副巡视员赵

征然及业务处负责人，国家招商银行原副行长张瑞林、深圳狮子

会总监张伟贤，我会会长郑跃文、轮值会长邓伟、副会长兼秘书

长王燕国、秘书处和各部门负责人、副会长和主席团主席单位，

以及会员企业代表和嘉宾共 40 多人出席了座谈会。 

郑跃文会长首先代表商会和会员企业感谢商务部经济合作

司的领导专程到我会调研座谈，表明了商务部对民营商会的重视

和信任。跃文会长简要回顾了中国企业走出去的各个发展阶段，

由最初的单打独斗发展到抱团和有组织。但有了组织以后，组织

应当发挥什么样的功能？需要提出来跟商务部共同研究，如果能

形成企业与商务部的合作，力量就更强了。他指出，举行这个座

谈会非常好，通过这次会先理出头绪，今后还将就签证问题、审

批问题、外汇管理问题和加强政府政策力度等一系列问题召开专

题座谈研讨会。 

参会企业畅所欲言，根据自身”出海”的实践，围绕民企走

出去存在的问题，就如何解决“走出去难”提出了很好的意见和

建议。企业在会上所反映的走出去当中问题突出、困难较多和亟

待解决的难点主要包括：1、办理签证难。出国签证手续多、费

用高、时间长；2、项目选择难。由于民营企业信息不畅、经验

不足，因此往往遇到去哪个国家投资、投资什么等困惑；3、项
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目审批难。一是难在大大小小的项目都要经过政府多个部门、外

管、备案挨个审批；二是难在很多中小企业不知道怎么审批，可

研报告怎么写，找哪个部门审批；4、项目经营难。民营企业出

去的很多，国家驻外机构管不过来，甚至没人管，使企业在外经

营、维权、防风险遇到不少麻烦；5、规范管理难。境外的投资、

法律、政治和人文环境错综复杂，企业在国外如何规范管理是个

大问题；6、进行融资难。一是融资审批难，二是银行融资门槛

高、成本高、数额小，三是融资银行少，四是国内银行提供的融

资品种单一，五是融资担保、内保外贷、外保内贷、境外资产抵

押等问题难以解决；7、外汇使用难。现在外汇管制审批程序繁

杂且周期过长，企业要用的时候批不下来，结果往往坐失良机，

导致在海外收购上吃大亏；8、货币兑换和跨国结算难。汇率完

全放开不管是不可能的，但可不可以多发一点？9、合理避税难。

如境内外重复交税问题。在国外交了税，在国内又要交不大合理；

10、享受政策难。有很多政策民营企业享受不到；11、政府支持

难。民企在境外普遍感到得到政府及时、有力度的支持比较难；

12、选用人才难。一是缺乏优秀的国际合作人才，二是缺乏人才

的培养、储备和输送机制。全球有 3000 万华侨华人，160 万海

外留学人员，人才济济，却没有得到充分的利用。此外还提出规

避风险难、共享信息难等等。 

商务部经济合作司司长王沈阳在认真听取了会议发言后说，

近十年来中国走出去的规模越来越大，走出去成为新一届领导班
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子对外经济发展战略中的重点。前不久中央领导同志直接批示商

务部就有关中国企业走出去的总体情况、存在的问题，给中央和

国务院写一个报告。此事由经济合作司具体负责，我们将在国内

外做细致地调研，以便有针对性地制定政策和更好地为企业做一

些实事。今天委托中国民营经济国际合作商会召开的座谈会就是

调研的一部分。 

在谈到改进政府服务工作时王司长指出，现在政府部门审批

职能下放，商务部其中有些职能可以放到商务部直属中国对外承

包工程商会，有些可以放到中国民营经济国际合作商会。同时，

商务部在境外成立中资企业商会，目前我国已同 72 个国家的政

府签署了包括享受一系列国民待遇的中国企业投资保护协定。今

后不论国企、民企有事都可找使馆商务处。回去以后我们会认真

梳理和反映各位企业家提出的问题和意见，并与相关部门沟通和

研究解决办法。 

 副会长兼秘书长王燕国在总结发言时说：今天的座谈会既是

研讨会也是现场办公会。去年九月份和今年三月份，沈阳司长两

次提出要专门研究商务部合作司同我们商会工作对接的问题，这

次商务部又把我会定为信息报送的主体单位之一。感谢商务部和

沈阳司长对中国民营经济发展、对民营企业和对我们民营商会的

重视与支持；感谢全联经济部对国际合作商会的一贯支持与关

注；同时也感谢今天参加座谈会的各位代表。因时间关系，有不

少同志没来得及发言，大家有什么问题和建议，可以通过商会的
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渠道，向商务部合作司、全联反映，逐级研究解决。 

(文中所用座谈会发言未经本人审阅,仅供参考) 
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